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一人ひとりの笑顔が輝く 

粟津中学校に 
    （始業式の校長の話より） 

校 長 髙田 和子 
昨年植えた中学校の正門前のあわ花通りの芝桜

が、鮮やかなピンク色の花を咲かせています。 

令和 5年度がスタートしました。今年も粟津中学

校を「笑顔が輝く学校」「安全で安心な学校」にしてい

きたいと思っています。生徒会のスローガン エンジョ

イ アワーズ「笑顔の花を咲かせよう」とともに、「笑

顔」をキーワードに、みんなで居心地のいい学校をつ

くっていきましょう。 

では居心地のいい学校にするために、どんなことを

心掛けたらいいでしょうか。答えは、みなさん一人ひと

りが自分自身を大切にすることです。 

自分を大切にしないと、自分が辛くなり、自分が辛

くなると、他の人に親切にしたり、思いやりをもったり

することが辛くなります。 

人は、自分自身を大切にする気持ちがあれば、他

の人を思いやり大切にすることができ、自分がいつも

笑顔で過ごすことができたら、隣にいる友達も笑顔に

することができます。 

自分自身を大切にすることを意識しながら、粟津中

の生徒のみなさんと先生たち全員で、居心地のいい

学校をつくっていきましょう。 

保護者の皆様、平素より、本校の教育推進のため

に、ご支援ご協力を賜りありがとうございます。心身と

もに成長が著しい中学生の時期には、保護者の皆様

と学校が協力してお子様を支えていくことが、よりよ

い成長へとつながります。保護者の皆様の期待と信

頼に応えられるよう、全教職員心を一つにして頑張っ

て参りますので、今後ともご支援、ご協力をよろしくお

願いいたします。 

 

  

お祝いの言葉（入学式） 
生徒会副会長 小林啓悟  

 

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。み

なさんと一緒に学校生活を送れることを、とても楽し

みにしています。 

私も昨年、皆さんと同じように期待に胸を膨らま

せ、緊張しながら入学式を迎えていました。今日はそ

んな、少しだけ早く中学生になった私から、中学校生

活を楽しくする秘訣をお伝えします。 

それは、何でもやってみることです。勉強でも、スポ

ーツでも、苦手なこと、もちろん好きなことでも。何事

もやってみたら、見方や考え方が変わってくるかもし

れません。私は、文化祭で旗づくりをしていました。絵

を描くことが苦手で、あまり乗り気ではりませんでし

た。ですが、やっていくうちに、だんだん楽しくなってき

て、一緒に取り組んでいるクラスメイトとの仲も深ま

り、とてもいい形でつくり終えることができました。他

にも、昨年は三年ぶりに合唱コンクールが行われまし

た。最初はみんなバラバラで、本番が不安でしたが、

一人ひとりが「やろう！」という気持ちを持って取り組

んだ結果、クラスで一丸となって歌うことができまし

た。新入生のみなさんも、「まずはやってみる」という気

持ちを持って、ぜひ、粟津中学校で充実した時間を過

ごしてください。私たちと素敵な思い出を作っていきま

しょう。分からないことがあれば、なんでも聞いてくだ

さい。 

 

 
 

 

203名の新入生を

迎えました。 

担任の先生の呼名

に元気よく返事をし

てくれました。 

今年度は、市議

会議員の方や膳所

学区自治連合会、

晴嵐学区自治連合会、

PTAの代表の方に来

賓としてご臨席を賜りま

した。 
 

あわ花通りの芝桜 

4月１０日（月） 入学式の様子 

新入生へたくさんのお祝いのメッセージをいた

だきました。ありがとうございました。 

4月１０日（月）  

始業式の様子 

 



 

★小野 英志 教頭先生より（打出中学校へ） 

 

３年間、粟中の皆さん，保護者の皆様，地域の皆

様大変お世話になりありがとうございました。赴任

した３年前の４月、新型コロナウイルスが猛威を振

るい始め，入学式の翌日から休校となり、それ以降

コロナ禍で学校生活のあらゆる場面に制限がかか

り悔しい思いをしました。そのような中でも粟中生

は「自主・自立・自由」を校訓にできることを見つけ

最大限力を発揮していたと思います。そんな粟中

生は頼もしく、誇りに思います。粟津中に勤務させ

ていただいた３年間は充実し、忘れることはありま

せん。粟津中を去ることは寂しいですが、皆さんの

大いなる活躍を期待しています。 

粟中生に幸あれ！  
 

★石原 真也先生より（退職） 

 この度、退職することになりました。 

新２，３年生は授業で 2 クラス担当させてもらいまし

たが、温かく迎え入れてもらい授業もとても楽しく 

進めることができました。本当に感謝しています。 

 これからの粟津中学校をよろしくお願いします。 

 粟津 最強！ 

 

★松井 琴音先生より（比叡山高等学校） 

１年間という短い期間でしたが、養護教諭として全

校生徒の皆さんとかかわり、多くの経験をさせていた

だきました。 

毎日、明るく元気いっぱいな皆さんの笑顔に囲まれ

てお仕事できたことが幸せでした。 

ありがとうございました。 

 ★米平 有里先生より（大津市教育委員会へ） 

  

８年という長い期間、粟津中学校でお世話になり

ました。人懐っこい子が多く、授業でも部活動でも

生徒会活動でも、みんなと一緒にめいっぱい楽しめ

ました。ありがとうございました。学校を離れ、みん

なから元気をもらえなくなるので、寂しい気持ちで

いっぱいです。粟津中学校の素晴らしい噂が聞こ

えてくることを楽しみに待っています。 
 

★辻井 良祐先生より（栗東中学校へ） 

粟津を離れて数日経ち、やっぱりいい学校やったな

ぁ、としみじみ感じています。特に生徒会には本当に

いいメンバーが集まって一緒にいっぱい働きました

ね。心から感謝しています。よくやってくれました。 

すでにホームシック気味の辻井は、びわ湖の対岸か

らみなさんにエールを送っています。 

陸上部のみなさん、和歌山でまた会いましょう。 

 

★川本 瞭太郎先生より（老上中学校） 

時間は消費するものではなく、浪費するものでもな

く、そして奪われるものでもない。平等に流れる時間、

その価値は自分で決めるものだ。 

価値ある時間を過ごすため、過去から学び、今日を

生き、未来に対する希望を持ってほしい。 

皆の未来が輝くことを祈って、過去からの言葉とし

ます。一年間、価値ある時間をありがとう。 

 

 

 

令和４年度末で退職・異動された先生方からのメッセージが届いています 

～新しく赴任された教職員の紹介～ 
福田 寛  先生 教頭 瀬田中学校より 

小幡 理  先生 理科 北大路中学校より 

西條 麻理也さん 事務 新規 

高村 壮  先生 社会 新規 

多田 尚平 先生 理科 滋賀県教育委員会より 

土持 武史 先生 社会 新規 

星田 茂之 先生 音楽 打出中学校より 

森下 直子 先生 社会 北大路中学校より 

米倉 建斗 先生 保体 新規 

渡辺 洋子 先生 養護  

 
※学年担当については、学年通信で、部活動担当は、 

あわちゅうだよりでお知らせしています。 

 

令和５年度全国学力・学習状況調査について 
今年度も以下の要領で実施いたします。 

   （文科省作成リーフレット抜粋） 

調査実施日：令和５年４月 18日（火） 
粟津中英語「話すこと」調査の実施日：文科省指定日 

令和５年５月 1５日（月） 

調査対象：中学校３年生 

調査の目的 
◇義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点か

ら、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析

し、教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図る 

◇学校における児童生徒への教育指導の充実や学習状況

の改善等に役立てる 

◇そのような取組を通じて、教育に関する継続的な検証改

善サイクルを確立する 

時間割 
１時間目 国語  ２時間目 数学 ３時間目 英語（各 50分） 

４時間目 生徒質問紙 

 

 

 


